



Universités oubliées ?

Rubrique : questions-réponses - Date : vendredi 28 mars 2003

Nous pouvons souvent lire des articles évoquant le problème du tabagisme dans les collèges et les lycées, mais peu d'écho pour les universités, à croire qu'elles ont été mises en marge par le législateur, ou bien jouissent d'un statut un peu particulier s'inspirant du fait que les apprenants, plus âgés, jouissent de plus de maturité et se montrent donc davantage responsables en principe. Hélas, au cours de mes 3 cycles d'études supérieures, j'ai pu constater que rien n'était plus faux et que tout se passait souvent comme si le tabagisme, très nocif pour la santé des lycéens et collégiens, était considéré comme quasi inoffensif pour les étudiants dans certaines facultés où le tabagisme passif chronique est d'ailleurs rendu obligatoire entre deux cours dans les couloirs, devant les distributeurs de boisson, etc. Tabagisme passif rendu obligatoire, oui, par le lobbying et le comportement agressif des étudiants et enseignants fumeurs parfois confortés par la douce complaisance du personnel administratif.

Comment pouvons nous agir s.v.p. pour que les universités cessent d'être oubliées et pour que ces dernières ne soient plus absentes de la liste citant les collèges et lycées lorsque la question du respect de la loi Evin est abordée.

Merci par avance pour vos éclaircissements et vos suggestions.

Réponse :

Les universités, à l'image des collèges et lycées, reflètent l'incurie d'une administration qui se cache derrière des principes hypocrites, éculés ou sordides pour banaliser les infractions des uns au détriment du bien-être et de la santé des autres.

Décrire la situation des universités n'est pas une fin en soi, il faut trouver des solutions pour contraindre les responsables à respecter la loi. Mais les recours à l'administration sont inefficaces, les recours aux parquets sont souvent classés sans suite, il ne reste plus que la justice dont la lenteur, le coût et les tracasseries sont dissuasifs : DNF affronte ces vicissitudes dévoreuses d'énergie et espère que son combat ne sera pas inutile.